



PORTRAIT DE PARTENAIRE

Nom : MPT Petit Charran

Date de création : 1967

Mission : Développer des actions dans le champs de l'animation socio-culturelle et de l'éducation populaire. Favoriser le lien social et la mixité sous toutes ses formes : culturelle, générationnelle et sociale.

Ville d'action : Valence, France

Thématique : Transitions environnementales, citoyennes et solidaires.



Maison Pour Tous - Petit Charran

Entretien avec Mathieu Crochet, animateur jeunesse et vie de quartier



Pouvez-vous nous présenter votre association en quelques mots ?

Bénéficiant du statut de centre social depuis 2017, MPT Petit Charran est un lieu d'animation et de promotion de la vie sociale. C'est une structure d'éducation populaire, travaillant pour l'émancipation et le partage des populations. Elle a pour objet de susciter, en relation avec les organismes publics, semi-publics et privés, l'étude et la réalisation de tout projet permettant de mettre à disposition de ses adhérents et de la population un ensemble de services et d'équipement collectifs à caractère éducatif, culturel, social et sanitaire. L'idée étant que les habitants fassent avec et pour leur quartier. En tant que techniciens, les membres de l'association forment une boîte à outils : ils accompagnent les habitants dans la mise en œuvre du projet associatif dans une logique de faire ensemble.

Comment avez-vous connu le SCD et sur quels aspects porte le partenariat ?

La MPT Petit Charran a connu le SCD par l'intermédiaire d'ADOS, en charge du projet ProDDige dans la Drôme, qui est venue à sa rencontre. C'est ainsi que le partenariat a vu le jour. La MPT tient à être présente lors des temps forts organisés par l'association, comme ce fut le cas lors de l'événement de clôture de la phase II de ProDDige le 3 juin. Ces moments d'échange sont précieux pour nourrir les réflexions et les actions. Grâce à ce partenariat, les enjeux liés à l'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale (ECIS) ont pris de l'importance au sein de la MPT, qui développe désormais davantage cette dimension dans ses projets.

Pourquoi accueillir et envoyer des volontaires ?

Pour la MPT Petit Charran, accueillir et envoyer des volontaires s'inscrit pleinement dans sa volonté d'ouverture au monde et de promotion de l'interconnaissance. L'objectif est avant tout de favoriser le partage, aussi bien entre les habitants qu'avec les volontaires. Des activités concrètes, comme les ateliers cuisine, facilitent ces échanges culturels : chacun peut y raconter sa culture à travers des recettes, et tout le monde prend plaisir à découvrir de nouvelles saveurs. La cuisine devient ainsi un vecteur facilitateur et convivial pour créer du lien et parler de sa culture.

Quels sont vos projets actuels ?

Parmi ses projets actuels, la MPT Petit Charran développe un tiers-lieu d'inclusion numérique. Cet espace a pour but d'aider les habitants à mieux utiliser les outils numériques dans leur vie quotidienne : démarches administratives, achats en ligne, suivi scolaire, etc. En tant que lieu ressource, la MPT accompagne chacun selon ses besoins, tout en favorisant les échanges et l'apprentissage collectif.

Un autre axe fort du centre social est de favoriser le lien intergénérationnel. Par exemple, des ponts sont créés entre de jeunes mamans et des mamies expérimentées du quartier, permettant l'entraide et une transmission de savoirs. Des activités réunissent également enfants et aînés pour encourager l'échange, déconstruire les stéréotypes véhiculés par certains médias, et renforcer les liens entre les générations. L'objectif est de créer un véritable maillage social fondé sur l'interconnaissance et le vivre-ensemble.

La question bonus : Quel est votre rapport à la réciprocité ?

La MPT Petit Charran accorde une grande importance à la réciprocité dans ses actions. Elle est notamment partenaire de l'association Léo Lagrange Bénin, notamment dans le cadre du dispositif ProDDige. À ce titre, la MPT a accueilli cinq volontaires en Service Civique, dont Charbel, un jeune Béninois actuellement en mission à la MPT.

Une correspondance a également été mise en place entre le centre social jumelé de Kétou, au Bénin, et la MPT Petit Charran, afin de favoriser les échanges entre les habitants des deux territoires. Des temps de visio permettent aussi d'instaurer une relation directe. L'objectif : faciliter la rencontre et le dialogue interculturel, dans un esprit d'enrichissement mutuel.